

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Internet sebagai media baru memiliki karakteristik yang berbeda dari media komunikasi lama. Internet memberikan tidak hanya audio atau visual tapi juga gabungan keduanya (*Audio-Visual*). Menurut Denis McQuall dalam bukunya Teori Komunikasi Massa, media baru memiliki ciri yaitu adanya saling keterhubungan aksesnya terhadap khalayak individu sebagai penerima maupun pengirim pesan. Interaktivitasnya dan memiliki kegunaan yang sangat beragam sebagai karakter yang terbuka dan sifatnya yang ada dimana-mana.

Perkembangan Media Baru membawa konsekuensi pergeseran dan perubahan dalam teori-teori komunikasi massa. Media baru sulit menjadi kajian dalam media mainstreaming terutama terkait karakteristiknya yang sangat berbeda. Hal ini disebabkan untuk mengkaji suatu fenomena harus diperhatikan dimana fenomena terjadi.¹

Sebuah fenomena kita amati dan kita rasakan, saat ini kita memasuki abad komunikasi canggih di mana manusia modern dituntut untuk lebih kreatif dalam memanfaatkan ilmu dan teknologi bagi kehidupannya. Perkembangan teknologi yang semakin canggih membawa kemajuan dalam berbagai bidang. Saat ini tidak ada lagi pelosok dunia yang tidak lagi terjangkau dan luput dari yang namanya kecanggihan teknologi, khususnya kecanggihan teknologi komunikasi. Dengan adanya kecanggihan teknologi komunikasi ini membuat semua negara tidak bisa menolak perubahan tersebut.

Dengan kecanggihan teknologi komunikasi seolah-olah tidak bisa terpisahkan lagi antara dunia satu dengan dunia yang lainnya. Banyak sekali teknologi komunikasi yang canggih lahir di abad ini, salah satunya adalah Media sosial. Perkembangan internet saat ini menjadi teknologi yang sedang

¹ Yusuf, Amrozi, *Dakwah Media dan Teknologi*, (Surabaya: UIN SA Press, 2014), 153

trend di masyarakat dan berkembang menempati posisi terkuat dari deretan media massa yang sudah ada sebelumnya.

Media sosial dapat memberikan manfaat bagi penggunanya bila digunakan dengan bijak. Sebagaimana telah dijelaskan dalam surah Al-Isra' ayat 7 yang artinya: "Jika kamu berbuat baik (berarti) kamu berbuat baik bagi dirimu sendiri. Dan jika kamu berbuat jahat, maka (kerugian kejahatan) itu bagi dirimu sendiri. Apabila datang saat hukuman (kejahatan) yang kedua, (Kami bangkitkan musuhmu) untuk menyuramkan wajahmu lalu mereka masuk ke dalam masjid (Masjid Aqsa), sebagaimana mereka memasukinya pada pertama kali dan mereka membinasakan apa saja yang mereka kuasai."

"Jika kamu berbuat baik (berarti) kamu berbuat baik bagi dirimu sendiri dan jika kamu berbuat jahat, maka (kejahatan) itu bagi dirimu sendiri" potongan ayat tersebut kaitannya dengan media sosial yakni media yang dapat memberikan manfaat bagi diri sendiri jika dipergunakan secara positif.

Dalam media sosial terdapat berbagai jenis-jenisnya. Seperti situs web, email, blog hingga media sosial. Kehadiran situs jaringan sosial (*social networking site*) atau sering disebut media sosial (*social media*) seperti Facebook, Twitter, Skype merupakan media yang digunakan untuk mempublikasikan konten seperti profil, aktivitas bahkan pendapat pengguna juga sebagai media yang memberikan ruang bagi komunikasi dan interaksi dalam jejaring sosial di ruang siber.²

Wattpad dapat menjadi tempat bagi seseorang untuk baca sesuai dengan selera masing-masing. selain itu bagi pengguna yang menyukai kegiatan menulis, Wattpad dapat menjadi pilihan karena di aplikasi ini menyediakan menyediakan tulisan fiksi dan nonfiksi dengan berbagai genre atau jenis. Tulisan fiksi seperti novel horor, romantis misteri komedi maupun tulisan non fiksi seperti tips kepenulisan buku motivasi dan sebagainya. Hadirnya Aplikasi Wattpad membuat pengguna terutama Mahasiswa dapat baca novel secara gratis tanpa perlu mengeluarkan biaya yang banyak.

² Rulli, Nasrullah, *Teori dan Riset Media Siber*, (Jakarta:Prenadamedia Group, 2014), 36

Aplikasi Wattpad ini memungkinkan bagi penggunanya untuk mengembangkan kemampuan menulis dan mengembangkan minat bacanya. Wattpad dapat diakses melalui website www.wattpad.com atau bisa mengunduh aplikasi ini di playstore dan Appstore melalui ponsel.

Pengguna Aplikasi Wattpad terutama Mahasiswa selain dapat membaca cerita bertema dakwah tetapi sebagian pengguna Aplikasi Wattpad juga sudah memanfaatkannya sebagai media untuk dakwah. Hal ini terbukti dengan adanya berbagai cerita yang mengandung dakwah dan diterbitkan menjadi buku, bahkan buku terutama novel tersebut menjadi best seller di toko buku. Contoh dari novel-novel yang sudah terbit ini seperti Novel “Sebening Syahadat” karya Divaaa, Novel “Quinsha Wedding Story” karya Niamaharani, Novel “Jodohku Gus” karya Mahasiswi Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sunan Ampel Surabaya yakni Makrifatul Illah dan masih banyak karya novel islam lainnya yang juga telah dibukukan.

Sebagaimana yang disebutkan dalam Firman Allah SWT QS. An Nahl ayat 125:

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجَدِلْهُمْ بِالَّتِي هِيَ أَحْسَنُ
 إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ

Artinya: “Serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik.”

Di era modern seperti sekarang ini, siapapun, dimanapun, dan kapanpun dengan berbagai cara setiap orang dapat belajar dan mengenal agama Islam dengan memanfaatkan media televisi, media radio, media surat kabar, smartphone Android, audio-video visual, DVD, bahkan internet juga dapat digunakan sebagai media yang memberikan kemudahan serta praktis dalam mengetahui berbagai macam persoalan keagamaan.³ Melalui Aplikasi Wattpad yang merupakan penggunanya dapat memanfaatkan fasilitas yang

³ Abdul Basit, *Dakwah Cerdas di Era Modern*, Jurnal Vo. 03 No. 01 Juni 2013, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel –Asosiasi Profesi Dakwah Islam Indonesia, 77

ada di aplikasi ini untuk menumbuhkan minat baca dan menambah informasi baru terlebih pengetahuan di bidang Dakwah.

Oleh karena itu, peneliti mengambil populasi dari mahasiswa Komunikasi dan Penyiaran Islam angkatan 2018 untuk melihat bagaimana pengaruhnya terhadap minat baca Mahasiswa.

B. Rumusan Masalah

Pembahasan sebelumnya adalah upaya untuk mendapatkan gambaran tentang masalah yang akan diteliti. Dan fokus masalah yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah Pengaruh aplikasi watsapp terhadap minat baca mahasiswa Komunikasi Penyiaran Islam di bidang Dakwah?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah disebutkan, penelitian ini memiliki tujuan yakni sebagai berikut:

Untuk mengetahui pengaruh Aplikasi Watsapp terhadap minat baca Mahasiswa Komunikasi Penyiaran Islam di bidang Dakwah.

D. Keterbatasan Penelitian

Subjek dari penelitian ini adalah Mahasiswa Fakultas Dakwah dan Komunikasi prodi Komunikasi Penyiaran Islam yang menjadi pengguna Aplikasi Watsapp yang relevan dengan penelitian ini dan sekaligus menjadi populasi dan sampel dari penelitian yang akan dilakukan. Sedangkan keterbatasan penelitian ini adalah peneliti membatasi populasi dan sampel hanya mahasiswa Komunikasi Penyiaran Islam angkatan 2018 pengguna Aplikasi Watsapp sekaligus menjadi keterbatasan penelitian ini.

E. Manfaat Penelitian

1. Manfaat akademis

Melalui kajian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi positif bagi perkembangan baca Mahasiswa Komunikasi Penyiaran Islam. Khususnya bagi mahasiswa untuk terus mengembangkan dan memberikan sumbangan yang cukup berarti bagi pengembangan dunia tulis menulis.

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat menambah ilmu dan memperluas wawasan tentang seberapa besar penggunaan dan pemanfaatan aplikasi Wattpad terhadap minat baca.

F. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan dalam susunan skripsi ini, maka dibuatlah sistematika penulisan dibagi menjadi bab yang terdiri dari beberapa sub bab, yaitu:

BAB I : PENDAHULUAN Pada bab pendahuluan ini berisikan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika pembahasan.

BAB II : KAJIAN KEPUSTAKAAN Pada bab ini berisikan tentang kajian kepustakaan, kajian teoritik, dan penelitian terdahulu yang relevan.

BAB III : METODE PENELITIAN Pada bab ini berisikan tentang rancangan penelitian, populasi dan sampel, instrumen penelitian, variabel dan instrument, teknik pengumpulan data dan teknik analisis data.

BAB IV : HASIL PENELITIAN Pada bab ini peneliti akan menjelaskan gambaran umum tentang Aplikasi Wattpad, penyajian data, analisis data serta bahasan tentang pengaruh Aplikasi Wattpad terhadap minat baca mahasiswa Dakwah dan Komunikasi di bidang Dakwah.

BAB V : PENUTUP